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Цена в розницу свободная.

Уважаемые земляки!
Искренне и сердечно поздравляем вас с замеча�

тельным праздником – Днем народного единства!
 Этот праздник символизирует глубокие истори�

ческие традиции единения российского народа пе�
ред лицом врага. Наша история не раз доказывала,
что во имя могущества и процветания Родины, ук�
репления нашей государственности и свободы люди
объединялись независимо от национальности, веро�
исповедания и места жительства и мировоззрения.

Именно таким примером патриотизма, мужества
и отваги граждан России стал 1612 год, когда под
знамёнами народного ополчения Минина и Пожарс�
кого люди сплотились и под стенами Кремля одер�
жали победу над иноземными захватчиками. Такое
же единение демонстрировали представители геро�
ического поколения воинов�победителей в годы
Великой Отечественной войны. Мы гордимся исто�
рией Российского государства, нашими великими,
бесстрашными героями, которые всегда будут для
нас примером любви к Отчизне.

Уважаемые земляки, пусть в этот праздничный
день ваши сердца будут наполнены счастьем и лю�
бовью. Крепкого вам здоровья, мира, добра и бла�
гополучия вам!
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С ДНЕМ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА!
В  НАЧАЛЕ заседания

председатель ОП КЧР
Вера Молдованова огласи�
ла благодарность главы Со�
вета при Президенте Рос�
сии по развитию гражданс�
кого общества и правам че�
ловека Михаила Федотова
за участие в проведении
выборов 8 сентября 2019
года некоторым членам па�
латы, в числе которых ди�
ректор Северо�Кавказского
института – филиала ФГБУ
«Российская академия на�
родного хозяйства и гос�
службы при Президенте
РФ» Азамат Тлисов, полно�
мочный представитель на�
чальствующего епископа
РОСХВЕ Гарик Кургинян и
председатель регионально�
го движения «Русь» Евгений
Жедяев.

Затем по основному
вопросу выступил министр
экономического развития
КЧР Алий Накохов. Он сооб�
щил, что в соответствии с
поручениями Главы КЧР Ра�

Нацпроекты в действии В Общественной
палате КЧР подвели

итоги реализации
национальных проек�

тов на территории
республики в 2019

году и наметили план
работы на ближай�

шую перспективу

ПРОВОДИТСЯ
МАСШТАБНАЯ
РАБОТА

шида Темрезова на терри�
тории республики созданы
совет по проектной дея�
тельности и региональный
проектный офис. В каждом
органе исполнительной
власти созданы ведом�
ственные проектные офи�
сы, отвечающие за реали�
зацию национальных проек�
тов, и для эффективной ра�
боты и соблюдения сроков
реализации нацпроектов
еженедельно представля�
ются отчёты Главе КЧР.

Алий Накохов рассказал,
что в 2019 году Карачаево�
Черкесия принимает учас�
тие в 10 национальных про�
ектах: «Демография»,
«Культура», «Здравоохране�
ние», «Образование», «Жи�
лье и городская среда»,
«Экология», «Безопасные и
качественные автомобиль�
ные дороги», «Цифровая
экономика», «Малое и сред�
нее предпринимательство и
поддержка индивидуальной
предпринимательской ини�

циативы», «Международная
кооперация и экспорт». В
рамках данных нацпроектов
разработаны и утверждены
45 региональных программ.
На реализацию нацио�
нальных проектов в общей
сложности выделено 4,9
млрд рублей. Из них 4,5
млрд рублей являются
средствами федерального
бюджета.

Министр экономразви�
тия республики рассказал,
что в Карачаево�Черкесии в
рамках реализации нацио�
нальных и региональных
проектов проводится масш�
табная работа, которая бу�

дет планомерно продолже�
на. Он отметил, что в ходе
исполнения национального
проекта «Образование»
предусмотрены мероприя�
тия по созданию новых мест
для основных и дополни�
тельных общеобразова�
тельных программ цифро�
вого, естественно�научно�
го, технического и гумани�
тарного профиля в органи�
зациях, расположенных в
сельской местности и ма�
лых городах КЧР. Также за�
вершена работа по созда�
нию центров образования
цифрового и гуманитарно�
го профилей «Точка роста»,

способствующих формиро�
ванию современных компе�
тенций и навыков у детей,
на базе 19 образовательных
организаций в сельской
местности.

«В этом году в 67 обра�
зовательных учреждениях
Карачаево�Черкесии и 15
организациях дополнитель�
ного образования будет со�
здано более 16 тысяч новых
ученических мест. Кроме
того, до конца текущего года
будет завершена работа по
ремонту 10 спортивных за�
лов. Семь образовательных
учреждений КЧР будут обес�
печены высокоскоростным
Интернетом и оснащены со�
временным оборудовани�
ем», � сказал министр.

Наряду с этим в рамках
нацпроекта «Демография»
проводится комплекс ме�

роприятий, направленных на
улучшение материального
положения семей с детьми,
финансовую поддержку се�
мей, связанную с рождени�
ем или усыновлением пер�
вого ребенка, финансовую
поддержку семей в случае
рождения третьего ребёнка
и поддержку семей, имею�
щих четырёх или более де�
тей. В целях оказания под�
держки семьям, имеющим
двух детей, принят закон о
единовременной выплате.
Ещё в Карачаево�Черкесии
реализуется программа по
поддержке семей, имеющих
двоих и более детей, на при�
обретение собственного
жилья в виде получения жи�
лищного ипотечного займа
по ставке 6% годовых.

Глава Минэкономразви�
тия отметил, что в дошколь�
ных образовательных уч�
реждениях республики со�
здаются дополнительные
места для детей в возрасте
до трёх лет � для этого стро�
ятся шесть новых объектов
образования и дополни�
тельные корпуса к имею�
щимся семи детсадам.

Окончание на 5�й стр.

153 начинающих фермера Карачаево�Черкесии
получили гранты конкурса «Агростартап». Конкур�

сный отбор проводился в рамках реализации реги�
онального проекта «Создание системы поддержки
фермеров и развитие сельской кооперации», входя�
щего в состав национального проекта «Малое и сред�
нее предпринимательство и поддержка индивидуаль�
ной предпринимательской инициативы».

Программа направлена на развитие животноводства,
растениеводства, создание новых перерабатывающих
предприятий.

В состав конкурсной комиссии вошли представители
министерства сельского хозяйства КЧР, общественных
организаций республики, другие. В целях определения по�
бедителей использовались критерии конкурсного отбора
по балльной шкале оценок. Участники конкурса, набрав�
шие наибольшее количество баллов, стали победителями
конкурса.

Отметим, что в рамках регионального проекта «Созда�
ние системы поддержки фермеров и развитие сельской
кооперации» в субъекты малого и среднего предпринима�
тельства в текущем году планируется вовлечь не менее 211
человек; в том числе в рамках мероприятия «Агростартап»
будут открыты 153 крестьянско�фермерских хозяйства, а
также созданы новые рабочие места.

Нужно отметить, что к концу 2024 года в рамках регио�
нального проекта «Создание системы поддержки ферме�
ров и развитие сельской кооперации» в субъекты малого и
среднего предпринимательства в области сельского хозяй�
ства КЧР планируется привлечь не менее 2127 человек.

Пресс�служба Главы и Правительства КЧР.

Гранты для фермеров

В редакции существует льготная подписка
на газету «День республики»!

г. Черкесск, пл. Кирова, 23,
Дом печати, 1�й этаж.

ПОЛУЧЕНИЕ ГАЗЕТЫ ПО АДРЕСУ:

ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ!

Вслед
за событием

«НАС СДРУЖИЛИ
«ЗОРИ КАВКАЗА»

«Зори Кавказа» – это от�
личная площадка, где уста�
навливаются творческие
контакты и укрепляются
дружеские связи между
детьми и молодежью мно�
гонационального Северо�
Кавказского региона.

Фестиваль открывает
свои двери творческим кол�
лективам из всех регионов
СКФО уже на протяжении
многих лет, и за это время в
нём приняли участие сотни
талантливых ребят.

В МИНУВШУЮ среду в Доме культуры села Ильи�
чевского Прикубанского района было особенно

оживленно и многолюдно. Здесь проходило яркое
культурное событие – открытие уже полюбившегося
многим Северо�Кавказского фестиваля детского ху�
дожественного творчества «Зори Кавказа».

В этом году в фестивале
участвовали делегации
Ставропольского и Красно�
дарского краёв, Республи�
ки Адыгея, Кабардино�Бал�
карии и самые лучшие кол�
лективы нашей республики.

На гала�концерте свои
таланты показали вокаль�
ные, хореографические эс�
традные коллективы и от�
дельные исполнители.

� Нам этот фестиваль
очень дорог. Через него мы
прививаем детям любовь к
своей культуре, толерант�
ность к культурам людей
разных национальностей, �
прокомментировала завот�
делом межнационального

культурного сотрудничества
республиканского Центра
народной культуры Елена
Нестеренко. � Дети знако�
мятся, показывают своё ма�
стерство друг другу – обме�
ниваются опытом. Мы наде�
емся, что фестиваль и даль�
ше будет продолжать свою
жизнь, чтобы дети дружили,
уважали друг друга и чтили
законы гостеприимства. В
прошлые года мы делали
упор на традиционную куль�
туру. В этом году мы реши�
ли расширить эти рамки �
выступают эстрадные кол�
лективы.

Участники образцового
художественного танце�
вального коллектива «Тан�
дем» из Краснодарского
края уже были гостями на�
шей республики – несколь�
ко лет назад принимали уча�
стие в фестивале.

Окончание на 5�й стр.

Жизненное кредо Галины Жуковой Коротко

В рамках реализации
регионального проекта
«Старшее поколение» наци�
онального проекта «Демог�
рафия» делегация респуб�
ликанского Центра социаль�
ного обслуживания населе�
ния во главе с заместителем
директора Д. Меремкуло�
вым для обмена практичес�
ким опытом побывала в Рес�
публике Адыгее. В ходе ра�
бочей поездки делегация
посетила Комплексные цен�
тры социального обслужи�
вания населения в городе
Майкопе и Кошехабльском
районе. Специалисты наше�
го центра ознакомились с
методами социального об�
служивания, применяемыми
в данных учреждениях для
граждан пожилого возраста
и семей с детьми, находя�
щихся в трудной жизненной
ситуации.

На днях ряды детской
общественной организации
«Российское движение
школьников» в Карачаевс�
ком муниципальном районе
пополнились новыми члена�
ми. Торжественные линейки,
посвященные приему
школьников в РДШ, прошли
в СОШ а. Кумыш, пос. Но�
вый Карачай, а. Хурзук, а.
Карт�Джурт, а. Джингирик, а.
Каменномост. Торжествен�
ное обещание стать актив�
ным участником добрых дел
в школе дали 117 ребят.

ВОТ уже более четверти
века фортепианное от�

деление нашей школы,
ДШИ Усть�Джегутинского
района, что в мкр. «Москов�
ский», возглавляет Галина
Васильевна Жукова. Город
Усть�Джегута � родина Гали�
ны Васильевны. Здесь она
окончила музыкальную
школу, затем поступила в
Черкесское музыкальное
училище и в 1985 году вер�
нулась в родную школу пре�
подавателем по классу
фортепиано.

Работать в нашу ДШИ
Галина Васильевна пришла
в 1991 году уже опытным
преподавателем. Она сразу
же стала незаменимым кон�
цертмейстером на хоровом
и духовом отделениях. Схо�
ду Галина Васильевна мог�
ла саккомпанировать любо�
му певцу, хору, инструмен�
ту, прекрасно справляясь с
партиями повышенной
сложности.

Молодой, энергичный и
творческий коллектив шко�
лы сразу принял Галину Ва�
сильевну, высоко оценив ее

творческие способности и
щедрые душевные каче�
ства. А все начиналось со
школьных капустников,
КВНов, когда не было еще
фонограмм и нужно было
«озвучивать» музыкальные
номера под фортепиано. До
полуночи мы сочиняли сце�

нарии, писали стихи, подби�
рали музыку, продумывали
костюмы, декорации, репе�
тировали. Молодость, за�
дор, юмор в те нелегкие для
страны времена помогали
нашему коллективу объеди�
ниться, зажечься творче�
ством, реализоваться.

Все концерты школы
держались на Галине Васи�
льевне: она и концертмей�
стер, и участник творческих
коллективов преподавате�
лей: оркестра народных
инструментов «Сувенир»,
ансамбля «Делис», ансамб�
ля струнных инструментов,

солистка вокальной группы
преподавателей «Шарман�
Академия». При этом никто
не отменял основную на�
грузку � педагогическую. В
классе Г. Жуковой обуча�
лись ежегодно 12�15 уча�
щихся, которым педагог не
позволяла получать тройки.
Отличаясь высокой требо�
вательностью, дисциплини�
рованностью и обязатель�
ностью, Галина Васильевна
и в своих учениках воспиты�
вала эти качества.

Многие из ее учащихся
становились лауреатами
конкурсов в республике и за
ее пределами, были актив�
ными участниками школь�
ных концертов. Мы с боль�
шой теплотой вспоминаем
учеников Жуковой Марину
Окроян, Мариям Семенову,
Лейлу Гандаеву, Мекку Уз�
денову, Олю Ермакову, Ев�
гения Кайсарова, Оксану
Васильеву, Лизу Кизилбеко�
ву, Дарью Горинову... Мно�
гие из выпускников Галины
Васильевны стали успеш�
ными людьми, каждый в
своей профессии, а вот
Дарья Горинова решила по�
святить себя музыке и пос�
ле окончания ДШИ окончи�
ла еще и Ставропольское
музыкальное училище.

Окончание на 2�й стр.
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16�18 октября в Абхазии впер�
вые прошел культурно�спортивный
фестиваль «Абаза». Его девиз –
«Единство через культуру и спорт»
– отражал главную цель фестива�
ля: единение народа абаза.

СПОРТИВНОЙ частью фестиваля
стал Международный турнир по воль"
ной борьбе на Кубок председателя
Высшего совета Всемирного абхазо"
абазинского конгресса Муссы Экзеко"
ва. Эти борцовские соревнования про"
ходят ежегодно в городе Гудауте. Но в
этом году восьмой по счету турнир
вошел в программу фестиваля «Аба"
за», что придало ему праздничности и
наполнило особой братской атмосфе"
рой.

И на церемонии открытия, привет"
ствуя спортсменов, приехавших в Гу"
дауту из всех городов Абхазии, из
Южной Осетии и 11 регионов России,
Мусса Экзеков сказал: «Вы приехали
к своим братьям. Этот турнир – отлич"
ная возможность для того, чтобы вы
проявили свои лучшие качества. Спорт
и соревнования в каждом формируют
необходимые качества, которые помо"
гут вам по жизни».

Около двухсот борцов состязались
в двух возрастных и семнадцати весо"
вых категориях. Наибольшее количе"
ство медалей по итогам двух дней со"
ревнований взяли абхазские спорт"
смены, а Данил Пилия получил еще
награду за лучшую технику. Лучшим
арбитром турнира признан Адам
Цвейба.

Успешно выступила и команда клу"
ба вольной борьбы «Абаза», приехав"
шая из Карачаево"Черкесии. Алан Та"
булов в своей весовой категории за"

РАНО или поздно человек покидает
эту землю " одни оставляют нас,

дожив до глубокой старости, другие, к
сожалению, уходят в расцвете сил. Так
устроен мир, что мы о людях судим не
по годам, прожитым ими на земле, а
по добрым делам, совершенным ими
за период, отпущенный им Всевыш"
ним. Мариям Умаровна Борлакова
прожила всего 68 лет, но свою жизнь
она посвятила больным, нуждающим"
ся в её помощи. Многим она вернула
здоровье, многим она вселила уверен"
ность в завтрашнем дне, многих она
спасла от неминуемой смерти.

Среди тех, кто пришёл провожать
её в последний путь, было очень мно"
го людей, которых она лечила, кото"
рым помогла, которых поддержала.
Они сердечно прощались с ней, выти"
рая слёзы, ибо она была для них всех
родным человеком.

Мариям родилась 12 октября 1949
года в селе Великая Алексеевка Таш"
кентской области Узбекской ССР в
семье рабочего"шофёра Умара Семе"
нова. Воспитанием в семье занима"
лась бабушка по отцу Кёккез Канама"
товна Эриккенова. Бабушка, мудрая и
дальновидная, всегда говорила Мари"
ям: «Женщина должна работать и на"
деяться только на себя».

В 1958 году, после переезда на
родину, Мариям продолжила учёбу в
Усть"Джегутинской средней школе,
которую окончила в 1968 году с золо"
той медалью.

Умная, дисциплинированная, акку"
ратная, ответственная и красивая, с

Окончание.
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В настоящее время в классе Гали"
ны Васильевны совсем юные пианист"
ки Дарья Кузьминова и Аминат Байрам"
кулова уже подают большие надежды,
а ученица Жуковой Фатима Эзиева "
лауреат республиканских и междуна"
родных конкурсов.

Как концертмейстер Г. Жукова мно"
гократно награждалась республикан"
ским учебно"методическим центром
по художественному образованию
дипломом «Лучший концертмейстер».
С хором учащихся «Горное эхо» Гали"
на Васильевна побывала на конкурсах
в Ростове"на"Дону, Нальчике, Невин"
номысске, Майкопе, где наш коллек"
тив был вне конкуренции, становился
лауреатом I степени и даже обладате"
лем Гран"при.

Успехи всегда мотивируют к само"
совершенствованию, достижению
еще больших вершин. Именно поэто"
му Галина Васильевна без отрыва от
своей профессиональной деятельно"
сти получила еще и высшее образо"
вание, окончив в 1999 г. Карачаево"
Черкесский государственный педаго"
гический университет.

Профессионализм и высокая само"
организация позволили Галине Васи"
льевне как заведующей фортепиан"
ным отделением вывести отделение
школы на лидирующий уровень, кото"
рый и в настоящее время удерживают
наши пианисты. В течение 20 лет шко"
ла проводит республиканский конкурс
фортепианных ансамблей. Вот уже
шесть конкурсов прошло на базе на"
шей школы, организация которых ло"
жилась и на плечи заведующего фор"
тепианным отделением. Галина Васи"
льевна полностью отвечает за форми"
рование буклета участников конкурса,
сбор и подготовку необходимой доку"
ментации, комплектацию призов уча"
стникам конкурса. В общем, самую
ответственную работу она выполняет
всегда безупречно, да еще и готовит
несколько ансамблей, которые непре"
менно становятся лауреатами конкур"
са.

При своей огромной загруженнос"
ти в школе Галина Васильевна всегда
оставалась очень любящей мамой,

Жизненное кредо
Галины Жуковой

ответственно подходящей к воспита"
нию единственного сына. Как и все
дети преподавателей, Денис прошел
«горнило» нашей школы, попробовав
себя на нескольких отделениях. Школу
он окончил по классам фортепиано и
духовых инструментов, а вот совер"
шенствовать свою игру на трубе ему
пришлось в армии, в духовом оркест"
ре. И как же приятно мы были удивле"
ны, когда Денис, уже после армии,
вместе с мамой выступил с концерт"
ным номером в нашей школе на вече"
ре встречи с выпускниками! А теперь
уже и внук Галины Васильевны Сережа
постигает азы искусства на отделении
раннего эстетического развития.

Почти тридцать пять лет трудится
Жукова в родном городе. Ее знают и
ценят не только коллеги, но и жители
Усть"Джегуты, родители, доверившие
Галине Васильевне своих талантливых
детишек. Она всегда энергична, пози"
тивна и щедро делится своими нара"
ботками с молодыми преподавателя"
ми, выступая с открытыми уроками на
семинарах. Игра ее учащихся отлича"
ется высокой культурой, а мастерство
педагога проявляется в каждом из них
неповторимой исполнительской мане"
рой.

Самоотверженность, увлеченность,
преданность нелегкому делу воспита"
ния юных музыкантов " это и есть жиз"
ненное кредо Галины Васильевны.

Л. ЖОВТЕНКО,
заместитель директора по вне�

классной работе ДШИ Усть�Джегу�
тинского района.

19 октября в г. Москве, на терри�
тории «Экшн�парка» дизайн�кварта�
ла «Флакон», прошел первый улич�
ный Фестиваль тюркской истории и
культуры. На нем представители бо�
лее десяти тюркских народов Рос�
сии показали свою культуру, быт,
кухню и ремесла, рассказали о сво�
ем наследии.

На фестивале зрителям были пред"
ставлены: интересная концертная
программа, национальные шатры с
картинами, национальной одеждой,
предметами быта, выставки украше"
ний, ярмарка ремесленников, тради"
ционные блюда алтайцев, тувинцев,
хакасов, якутов, башкир, чувашей, та"
тар, ногайцев, кумыков, карачаевцев,
балкарцев, крымских татар. Кроме
того, можно было принять участие в
организованных мастер"классах по
изготовлению кукол, национальных
музыкальных инструментов, на этих же
инструментах можно было поучиться
играть. А еще можно было стать уча"
стником народных игр. Для детей ра"
ботали отдельные шатры с играми и
мастер"классами, были организованы
квесты с вручением призов победите"
лям. Гостей праздника угощали татар"
ским чак"чаком, башкирским медом и
ногайским чаем.

Несмотря на октябрь, погода вы"
далась очень теплой, поэтому на фе"
стивале было много как представите"
лей тюркских народов, так и много"
численных посетителей «Флакона». В
этот день жители столицы могли бли"
же познакомиться с яркой и самобыт"
ной культурой тюркских народов.

«Единый народ единой страны» –
эти слова, сказанные Мурадом Аджи"
евым (с 1994 года публикуется под
псевдонимом Мурат Аджи), российс"
ким писателем, историком, публици"
стом, автором серии популярных книг,
подчеркивающих историческую и ге"
нетическую общность тюркских и сла"
вянских народов России, стали слога"
ном фестиваля, а последние книги
этого историка и писателя, изданные
в октябре 2019 года, были представ"
лены в шатре для презентации и де"
монстрации национальных видеоро"
ликов.

Ногайцы в своем шатре предста"
вили предметы быта, национальные
блюда, картины, литературу как на
родном, так и на русском языке.

Активисты Союза ногайской моло"
дежи г. Москвы организовали яркую и
красочную выставку. Гостям фестива"
ля выдалась прекрасная возможность
познакомиться с очень древней исто"
рией и культурой ногайского народа.

На выставке были достойно пред"
ставлены книги ногайских авторов:
Исы Капаева, Маи Булгаровой, Дани"
яла Кидирниязова, Мурата Авезова,
Мадины Гимбатовой, Тимура Джема"
кулова, Фатимы Каноковой (Карасо"
вой) и других, а также «Ногайско"рус"

ЕДИНСТВО ЧЕРЕЗ
КУЛЬТУРУ И СПОРТ

нял первое место! Более того, Алан
был признан лучшим борцом турнира
и получил главный приз соревнований
– Кубок Муссы Экзекова. Лишь фи"
нальную схватку проиграл Резуан
Шовгенов и стал в итоге вторым. Брон"
зовые награды завоевали Дали Озов,
Шамиль Какупшев, Шамиль Биджев и
Амир Ниров.

– Мы рассчитывали на успешное
выступление еще двух наших одарен"
ных борцов – Амирана Кокова и Ибра"
гима Шовгенова, – говорит президент
КВБ «Абаза» Расул Чуков. – Но Ами"
ран приболел еще по пути в Абхазию
и не участвовал в турнире. А Ибрагим
после победы в первой схватке во
второй сломал руку и не смог продол"

тетом не только в Абхазии, но и за ее
пределами, отметил главный тренер
по вольной борьбе Абхазии Джарназ
Бения, который рассказал и о вкладе
Муссы Экзекова в развитие абхазской
борьбы:

– Благодаря его поддержке сегод"
ня работают тренерами более 35 че"
ловек, которые обеспечены заработ"
ной платой. Около 600 спортсменов
по всей Абхазии занимаются борьбой,
они при поддержке Муссы Экзекова
оснащены всем необходимым инвен"
тарем.

На третий день фестиваль «Абаза»
переместился в Сухум. Накануне на
набережной Махаджиров шла актив"
ная подготовка к большому культур"
ному событию. Сотрудники и волон"
теры ВААК вместе с «десантом» АНО
«Алашара», прибывшим из КЧР, гото"
вили площадки, на которых должно
было развернуться праздничное дей"
ство заключительного дня фестиваля.
И 18 октября площадь у Абхазского
государственного драматического те"
атра стала центром притяжения сотен
жителей и гостей столицы Абхазии.

Территория, на которой проходила
культурная часть фестиваля, была раз"
делена на несколько площадок: здесь
– галерея старинных фотографий аба"
зин, распечатанных в формате посте"
ров, там – площадка с лингвистичес"
кими картами, а неподалеку – экспо"
зиция из запасников коллекции Абхаз"
госмузея и фотографии экспонатов
этнографического музея аула Эльбур"
ган. Все желающие могли во время
праздника пройти мастер"класс по
основам басонного плетения и золо"
того шитья. Для детей была отведена
специальная зона, где их развлекали
герои любимых мультфильмов.

Актеры народного театра «Инжич»
и Государственного театра танца КЧР
воспроизвели старинный абазинский
обряд привода невесты.

Особой популярностью, конечно
же, пользовалась зона, где были выс"
тавлены блюда абазинской нацио"
нальной кухни, приготовленные акти"
вистами женских советов абазинских
аулов Карачаево"Черкесии.

«Никогда раньше не пробовала
национальную кухню абазин. Есть ма"
малыга, но ее принято резать на куски
и подавать холодной. Сама кухня вро"
де бы схожа, но в то же время сильно
отличается. Особенно мне понрави"
лись абазинские десерты. Фестиваль
– это здорово. Когда бы мы еще по"
пробовали абазинские блюда в цент"
ре Сухума!» – поделилась впечатлени"
ями журналист Наала Кове.
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жить борьбу.
Но еще два приза абазинам все"

таки достались. Их завоевали Роберт
Бежанов из Черкесска, ставший побе"
дителем в весовой категории до 100
кг, и Заур Джегутанов из Нижневар"
товска, ставший в своем весе вторым.

15"летнего Заура тренирует его
отец Вадим, который приехал в Гуда"
уту вместе с сыном.

– Мы " абазины, и когда появилась
такая возможность, не задумываясь,
приехали. Для молодых спортсменов
этот турнир – хороший старт, – сказал
Вадим Джегутанов.

То, что турнир пользуется автори"

НА ФЕСТИВАЛЕ ТЮРКСКОЙ
ИСТОРИИ И КУЛЬТУРЫ

ский словарь», номера детского жур"
нала «Маьметекей».

Кроме этого, у гостей фестиваля
вызвали неподдельный интерес карти"
ны и изделия народного промысла, а
именно войлочные изделия народных
мастериц, ручная работа с удивитель"
ными орнаментами. Надо отметить, что
работа с войлоком – это древнейшее
ремесло, возникшее из потребности
утепления жилища – юрт, отав. Войлок
своим происхождением обязан коче"
вому образу жизни ногайцев.

На выставке гости праздника смог"
ли впервые увидеть на войлоке тамги
– родовой фамильный знак ногайских
родов.

Активисты Союза ногайской моло"
дежи были в национальных костюмах,
которые для них сшила специально по
архивным эскизам Фатима Канокова
(Карасова).

Концертная часть собрала около 20
артистов, исполнивших народную и
современную этническую музыку. На
фестивале выступили: Абуддин Нурлу"
баев с песней «Домбыра», Ульяна Ба"
исова с песней «Икон"Халк», Мурзахан
Джумандыков с песней «Камбак»...

«Наши друзья из региональной об"
щественной организации «Къумукъ"
лар», когда выиграли грант на прове"
дение данного фестиваля, сразу же
связались с нами и пригласили нас
участвовать в фестивале. Активом Со"
юза ногайской молодежи г. Москвы
был создан оргкомитет и назначены
ответственные за проведение мероп"
риятия. По просьбе активиста Эдуар"
да Шешенова интернет"магазин «Но"

гайстан» из Дагестана предоставил
предметы быта, книги по истории и
фольклору. Подготовкой нацио"
нальных костюмов занимались Эльми"
ра и Насипхан Канглиевы.

Из"за сжатых сроков найти артис"
тов для выступления было немного
сложно. Но, например, по счастливому
случаю в это время в столицу на экс"
курсию приехала юная певица из аула
Икон"Халк Ногайского района КЧР Уль"
яна Баисова, и она с удовольствием
приняла участие в фестивале. Нацио"
нальные блюда для дегустации гото"
вила Асият Кумукова.

Ответственными за организацию
ногайского шатра были представите"
ли ногайской молодежи г. Москвы:
Фатима Дининова, Эдуард Шешенов,
Артур Санглибаев, Насипхан Канглие"
ва, Асият Кумукова, Айвар Канглиев и
я», " рассказала нам член Союза но"
гайской молодежи, ведущий специа"
лист по сопровождению юридических
лиц в АО «Кредит Европа Банк» (Рос"
сия) Эльмира Канглиева.

Всего фестиваль посетили более
тысячи человек.

Организаторами фестиваля высту"
пили: Общероссийское общественное
движение «Всероссийский межнаци"
ональный Союз молодежи», РОО «Къу"
мукълар», Общероссийское обще"
ственное движение тюркоязычной мо"
лодежи «Инжи», проект «Спорт без
границ». Мероприятие прошло при
поддержке Департамента националь"
ной политики и межрегиональных свя"
зей города Москвы.

М. МАТАКАЕВА.

СЕРДЦЕ,
ОТДАННОЕ
ЛЮДЯМ

туго заплетенными косичками, она
была примером для всех учеников.
Очень увлекалась химией, не раз за"
нимала призовые места на областных
и краевых олимпиадах.

После окончания школы Мариям
поступила в Ташкентский медицинс"
кий институт, откуда на втором курсе
перевелась в Ставропольский меди"
цинский институт.

" В 1972 году она окончила инсти"
тут с красным дипломом, без единой
четвёрки в зачётной книжке, " вспо"
минает младшая сестра Мариям Да"
рья Байрамукова, которая работает
врачом"кардиологом в санатории «Пи"
кет», расположенном в городе Кисло"
водске. " В этом же году она была
принята терапевтом в городскую
больницу г. Черкесска. И из прожитых
68 лет 46 Мариям проработала на
одном рабочем месте. Любить боль"
ных и работу больше, чем она, думаю,
практически невозможно.

Мариям Умаровна очень любила
свою работу, больных, интересова"
лась последними достижениями ме"
дицины. С больными, больницей не

расставалась никогда " ни дома, ни в
гостях. Выходных на работе не знала,
всегда была на связи с врачами и
медперсоналом. В 2002 году её назна"
чили заведующей терапевтическим
отделением.

" Однажды ночью у меня началась
тахикардия, поднялось давление, "
вспоминает одна из её пациенток
Светлана Мамчуева. " Пришлось по"
звонить в «Скорую помощь». Прибыв"
шие медики повезли меня в городс"
кую больницу. Положили меня в тера"
певтическое отделение, там оказали
первую необходимую помощь. Я мно"
го слышала о Борлаковой Мариям
Умаровне. Мечтала познакомиться с
ней.

Окончание на 5�й стр.

ЕСТЬ черкесская пословица «Гъуэгу
техьэ тенэкъым», что образно пе"

реводится как «Дорогу осилит иду"
щий». Сегодня разговор пойдет о лю"
дях, помогающих нам осилить дороги,
а вернее " об одном из таких героев
современности. Скромных, но со зна"
нием дела выполняющих свою работу.

Водитель пассажирского автобуса
Хызыр Лиев, объездивший всю Кара"
чаево" Черкесию, родился в ауле Пса"
учье"Дахе. Сегодня он живет в Кош"
Хабле. Несмотря на свои шестьдесят с
лишним лет, он моложав, быстр на
подъем и подвижен не по годам. Вот и
сегодня, улучив свободные минуты
между рейсами, забежал к нам в ре"
дакцию, чтобы ответить на несколько
интересующих нас вопросов.

ПОМОЧЬ ОСИЛИТЬ
ДОРОГУ ИДУЩЕМУ

" Добро пожа"
ловать, Хызыр
Тарканович, спа"
сибо, что выкрои"
ли из своего плот"
ного графика вре"
мя для разговора
с нами. Расскажи"
те, пожалуйста,
где учились, где начинали «рулить».

" Водительские права получил в
Черкесской автошколе в далеком 1977
году. С тех пор и кручу баранку. Счи"
тайте, 43 года уже. Из них на автобусе
– 36 лет. Работал на автобазе «Турист»,
которая была в подчинении областно"
го совета по туризму и экскурсиям.
Потом наступили непростые перестро"
ечные времена. Когда расформирова"
ли нашу организацию, в качестве зар"
платы я получил свой маленький «ПА"
Зик». Много лет ездил на нем как час"
тный предприниматель. Когда же та"
кое ремесло стало невыгодным из"за

повысившихся нало"
гов и цен на топливо,
продал автобус и ус"
троился на автотран"
спортное предприя"
тие «Апсны», где и
тружусь уже один"
надцатый год.

Первые годы ез"
дил по Прикубанско"
му району: Садовое,
Кавказский, При"
вольное… Потом,
когда возникло на"
пряжение с пасса"
жирским транспор"
том на Хабезском на"
правлении и меня

попросили помочь, я откликнулся и
стал ездить по указанному маршруту.
Уже шестой год вожу людей в этом
направлении.

" Не устали колесить по дорогам?
" Это правда, устать немудрено. Но

помогают любовь к профессии и мно"
голетняя привычка. И еще душа долж"
на болеть за дело. Все понимают, что
далеко непросто возить людей на ав"
тобусе. Пассажиры разные попадают"
ся: кто куда"то спешит, кто недужит, кто
встал с левой ноги… Ко всем надо
подходить с вниманием и заботой.

Окончание на 5�й стр.
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Окончание.
Начало на 1�й стр.
� В прошлый раз нам

очень понравилась органи�
зация фестиваля, и в этом
году с удовольствием при�
ехали снова. Наш коллектив
подготовил два танцеваль�
ных (современная хореог�
рафия) и два вокальных но�
мера, � сказала руководи�
тель коллектива «Тандем»
Адриана Вартанова. � Мы �
граждане большой много�
национальной страны, и
очень приятно, что есть та�
кой фестиваль, где моло�
дёжь из разных регионов
может встретиться, по�
учиться друг у друга мас�
терству и просто пообщать�
ся.

� Я занимаюсь танцами
уже более шести лет, и они
занимают важную часть
моей жизни. В танцах я на�

Окончание.
Начало на 1�й стр.
В соответствии с зако�

ном дети имеют право по�
сещать детские сады уже с
двух месяцев. Сегодня в
Черкесске функционируют
семь ясельных групп. В рам�
ках национального проекта
«Демография» планируется
строительство 13 пристро�
ек к дошкольным образова�
тельным организациям на
1020 мест, и в этом году уже
сделали пристройку на 60
мест к детскому саду
«Ивушка». К концу 2019 года
порядка 560 мест в ясель�
ных группах появится при
детских садах.

ПРОВОДИТСЯ
МАСШТАБНАЯ
РАБОТА

«НАС СДРУЖИЛИ
«ЗОРИ КАВКАЗА»

Что касается националь�
ного проекта «Цифровая
экономика», то им предус�
мотрены три направления
поддержки государством
сферы сквозных цифровых
технологий. Во�первых, под�
держка будет оказываться
компаниям, которые ведут
разработки, исследования,
создание продукта. Во�вто�
рых, организациям, которые
хотят у себя внедрить тех�
нологии, которые позволят
им экономически вырасти за
счёт современных техноло�
гий, и третье � поддержка
стартапов. Для участия в
программе компаниям и
организациям недостаточно
иметь лишь идею, соответ�
ствующую тематике про�
граммы, для участия в ней
уже должны быть внедрены

Окончание.
Начало на 2�й стр.
Не удержался от дегус�

тации блюд и Президент
Республики Абхазия Рауль
Хаджимба, посетивший
праздник во главе группы
представителей руковод�
ства страны.

А в это время на установ�
ленной здесь же, на площа�
ди, сцене шел праздничный
концерт с участием многих
замечательных абазинских
и абхазских исполнителей и
творческих коллективов.

Перед началом концер�
та к участникам праздника
обратился председатель
Высшего совета Всемирно�
го абхазо�абазинского кон�
гресса Мусса Экзеков:

«Мы должны поддержи�
вать культуру и имидж Аб�
хазии. Должны понимать,
что расстояния не могут по�
мешать нашему общению.
Наша проблема в том, что
мы редко общаемся. С это�
го времени в дальнейшем
мы будем общаться теснее.
Нет ничего, что бы мы не
смогли осилить вместе.
Этому свидетельство –
наша история. То, какой бу�
дет наша история в буду�
щем, зависит от нас, от

ЕДИНСТВО ЧЕРЕЗ
КУЛЬТУРУ И СПОРТ

Окончание.
Начало на 2�й стр.
Во время утреннего об�

хода она зашла в нашу па�
лату. Солидная, сдержан�
ная, очень ответственная,
она подошла ко мне, сама
назначила лечение, и очень
скоро я почувствовала об�
легчение. Она лечила сло�
вами, глазами, сердцем �
этого у неё нельзя было
отнять. После выписки она
назначила препараты, ко�
торыми я пользуюсь и по
сей день. Я сама медик.
Уверена, что Мариям Ума�
ровна была врачом от Бога.
Только такие должны рабо�
тать в больницах и лечить
людей.

В 1971 году Мариям
Умаровна соединила свою
судьбу с Умаром Муссаеви�

Окончание.
Начало на 2�й стр.
Бывает, люди с тяжелы�

ми сумками попросят при�
тормозить вне остановки.
Приходится идти навстречу,
хотя и не положено по пра�
вилам. Мысленно ставлю
себя на их место… Я не по�
зволяю себе пренебрежи�
тельного отношения к пас�
сажирам несмотря ни на
что. Я просто не имею пра�
ва.

Когда пассажиры тобой
довольны и нет нареканий в
твой адрес, душа на месте,
к тебе внимательно и на�
чальство, оно охотней идет
тебе навстречу.

� Хызыр Тарканович, все
понимают, какое значение
имеет качество дорог. На
плохих дорогах машины
чаще ломаются, они по�

СЕРДЦЕ,
ОТДАННОЕ ЛЮДЯМ

ПОМОЧЬ ОСИЛИТЬ
ДОРОГУ ИДУЩЕМУ

или использоваться сквоз�
ные цифровые технологии.
При этом финансирование в
соответствии с федераль�
ной программой будет осу�
ществляться наполовину, то
есть любая организация,
которая претендует на гос�
поддержку, должна быть в
состоянии самостоятельно
оплатить 50% стоимости
проекта. Министр отметил,
что ранее федеральная про�
грамма не реализовывалась
в Карачаево�Черкесии и яв�
ляется совершенно новой
для республики: «Это совер�
шенно новая тема не только
для нашего субъекта, но и
для других субъектов нашей
страны».

Он также добавил, что
программа будет реализо�
вываться с 2019 по 2024
год, а в этом году планиру�
ется оценить ситуацию в
регионе, проанализировать
компании и организации,
которые бы могли подойти
по параметрам для участия
в проекте.

 Ольга МИХАЙЛОВА.

ВСЕРОССИЙСКАЯ ак�
ция, приуроченная ко

дню рождения Российс�
кого движения школьни�
ков (РДШ), прошла во
всех субъектах нашей
страны.

В ЭТОМ году РДШ праз�
днует четыре года с момен�
та своего основания. К по�
здравлению присоедини�
лись тысячи пользователей
в социальных сетях, в том
числе исполнительный ди�
ректор РДШ Денис Клеба�
нов, который отметил, что
за столь короткий срок су�
ществования этой органи�
зации была проделана ко�
лоссальная работа. Он вы�
разил благодарность всем,
кто внес свою лепту в ста�
новление РДШ, � это огром�
ное сообщество детей, пе�
дагогов и родителей, кото�
рые подготовили и вопло�

ЧЕТЫРЕ ГОДА РДШ

тили в жизнь сотни проек�
тов и тысячи идей. Он по�
желал всем не останавли�
ваться на достигнутом, все�
гда совершенствоваться и
менять мир к лучшему.

Кстати, поздравления и
отчетные мероприятия яче�
ек этой организации нача�
лись в Интернете за не�

сколько дней до события.
� Это тоже была своего

рода акция, которая носи�
ла название «1460 счастли�
вых дней с РДШ», � сказала
куратор РДШ в Черкесске
Юлия Руцинская, выступая
на торжественной линейке
в гимназии № 19 Черкес�
ска. � Активисты, педагоги,
кураторы и другие участни�
ки движения считали,
сколько дней они состоят в
РДШ, и делились фотогра�
фиями и воспоминаниями о
самых ярких событиях за
этот период. Если спроси�
те: «Что дает нам РДШ, за�
чем надо вступать в его
ряды?» � ответ очень про�
стой: потому что это зна�
комства, много возможно�
стей и перспектив, это уме�

ние работать в команде.
Чтобы отпраздновать

это событие, по всей стра�
не, где есть ячейки РДШ,
были организованы школь�
ные культурно�массовые
мероприятия: слеты, тор�
жественные линейки, мас�
тер�классы, игры и флеш�
мобы. Символичным было
в этот день принятие в ряды
РДШ новых членов органи�
зации. И в гимназии № 19 в
рамках мероприятия 25
учащимся повязали трех�
цветные галстуки, симво�
лизирующие триколор Рос�
сии. Также звучали песни,
стихи, посвященные этому
дню, были освещены все
направления организации.
Кульминацией праздника
стал флешмоб РДШ, кото�

рый исполнили активисты и
новоиспеченные члены
движения. Все получили
массу положительных эмо�
ций и заряд хорошего на�
строения.

К слову, о друзьях, по�
лученных навыках, мероп�
риятиях, организаторском
опыте, встречах с извест�
ными людьми – именно об
этом на своих страницах в
социальных сетях пишут
участники движения. Уже
сейчас по хештегу
#РДШ4года находится бо�
лее двух тысяч постов с фо�
тографиями и памятными
моментами. Как сказал Де�
нис Клебанов, сила РДШ � в
единстве!

Светлана КИЛБА.

шла себя… Участие в фес�
тивале «Зори Кавказа» – это
развитие. Для меня очень
важно увидеть творчество
других коллективов и что�то
новое почерпнуть для себя,
� рассказала гостья из Крас�
нодарского края Юлия Куз�
нецова.

А вот ансамбль эстрад�
ного танца «Вдохновение»
из Кабардино�Балкарии
впервые в Карачаево�Чер�
кесии.

� Первый раз приехали
на фестиваль. Хотим ска�
зать большое спасибо орга�

низаторам мероприятия,
тем, кто нас пригласил. Мы
очень рады этому пригла�
шению, – сказала руководи�
тель коллектива «Вдохнове�
ние» Жанна Саральпова. –
Участие в фестивале очень
полезно для наших детей.
Они выехали за пределы
своей республики, получи�
ли новые эмоции. Увидели
другие коллективы, такие
же, как они. Ребятам очень
интересно и посмотреть на
других, и самим выступить.

Образцовый танцеваль�
ный коллектив эстрадно�

бального танца «Жемчужин�
ки» из Адыгеи под руковод�
ством Раисы Лемишевой
объехал с выступлениями
многие регионы России, а
вот на фестивале в КЧР они
также впервые.

� В 2018 году нашему
коллективу исполнилось 30
лет. Танцуем в разных жан�
рах: эстраду, современную
хореографию и народную.
Большой творческий со�
став. Дети у нас очень лю�
бят танцевать. Мы показы�
ваем хорошие результаты:
побеждаем в разных кон�

курсах от местных до меж�
дународных, � рассказала
Раиса Лемишева.

� Мы хотим во всей кра�
се показать наше умение
танцевать. Наш танец «Экс�
прессия» � очень энергич�
ный и призывает всех быть
жизнерадостными. Мы на�
деемся найти новых друзей
в КЧР, � добавила участница
коллектива «Жемчужинки»
Анастасия Прокопенко.

Фестиваль, организо�
ванный Министерством
культуры КЧР и республи�
канским Центром народной
культуры, продлился два
дня и подарил гостям и жи�
телям Карачаево�Черкесии
массу положительных эмо�
ций. За участие в нём юные
певцы, танцоры были на�
граждены грамотами и цен�
ными призами.

Светлана ОСЕЦКАЯ.

того, как мы будем отно�
ситься друг к другу, поддер�
живать друг друга. Сегодня
мы вместе и сумели пока�
зать, что можем уверенно и
дальше двигаться вперед».

Ведущие концертной
программы – известные и в
Абхазии, и в Карачаево�
Черкесии артисты Аминат
Напшева и Кясоу Хагба при�
глашали на сцену Государ�
ственный театр танца КЧР и
молодежно�фольклорный
ансамбль «Ахьышьтра»,
группу «Абазги» и танце�
вальный ансамбль «Абаза»,
Султана Лагучева и Санию
Танию… А завершился кон�
церт песней «Итбауп аду�
неи» («Мир широк и просто�
рен») в исполнении народ�
ной артистки Абхазии Люд�
милы Гунбы и заслуженных
артистов Республики Абха�
зия Заура Зухбы и Рустана
Конджарии.

После концерта народ�
ные гуляния продолжались

до позднего вечера.
– Наше главное ожида�

ние оправдалось: мы позна�
комили между собой боль�
шое количество абхазской и
абазинской молодежи. Вче�
ра на площадке совместно
работали абхазские и аба�
зинские волонтеры. Мы по�
знакомили творческие кол�
лективы, которые ранее не
были знакомы. Конечно,
связи были всегда, но фес�
тиваль стал большой терри�
торией единения, � проком�
ментировала атмосферу
фестиваля руководитель
женских советов Всемирно�
го абхазо�абазинского кон�
гресса Гета Ардзинба.

По задумке организато�
ров культурно�спортивный
фестиваль «Абаза» в Абха�
зии теперь будет проходить
ежегодно.

Г. ЧЕКАЛОВ,
руководитель инфор�

мационно�аналитическо�
го отдела АНО «Алашара».

чем Борлаковым, который
тоже был врачом. Он рабо�
тал начальником республи�
канской судебно�медицин�
ской экспертизы, был зас�
луженным врачом Российс�
кой Федерации. К сожале�
нию, он тоже рано ушёл из
жизни.

Династию врачей про�
должают их дети и внуки.
Мариям Умаровна и Умар
Муссаевич воспитали двух
детей: Улана и Медиху. Улан
� инженер�экономист. Ме�
диха получила высшее ме�
дицинское образование.
Она заведует кабинетом
УЗИ в республиканской
больнице. Её дети Лейла и
Люаза тоже выбрали меди�
цинскую стезю. Лейла окон�
чила школу с золотой меда�
лью и учится на шестом кур�

се Первого Московского
государственного медицин�
ского университета им. И.
М. Сеченова. Люаза � сту�
дентка Московского госу�
дарственного медико�сто�
матологического универси�
тета им. А. И. Евдокимова.

� Несмотря на занятость,
моя мать всегда находила
время для своих внучек, �
рассказывает Медиха Ума�
ровна. � Она тщательно и
целенаправленно занима�
лась их воспитанием. Нам
всем так не хватает её вни�
мания, мудрых наставле�
ний...

Мариям Умаровна знала
цену жизни, боролась за
здоровье больных, пыта�
лась продлить людям
жизнь. Она всю себя отда�
вала работе и людям, но
свою жизнь продлить не
смогла.

14 августа 2018 года ос�
тановилось сердце, отдан�
ное людям. Светлая память
о ней будет жить в сердцах
благодарных ей людей.

Д. МАМЧУЕВА.

требляют больше бензина…
Как вам наши дороги?

� Если говорить о доро�
гах, автомобильные дороги
в Хабезском районе остав�
ляют желать лучшего. Дело
усугубляет еще и то обсто�
ятельство, что машин в пос�
леднее время стало гораз�
до больше. Интенсивное
движение на плохих доро�
гах… Можно себе предста�
вить… Вызывает нарекания
и дорожная разметка. На
плохих дорогах страдают и
пассажиры. Кому по душе,
когда немилосердно трясет

и подбрасывает?!
� Автотранспортное

предприятие помогает вам
с ремонтом автобуса или
приходится уповать только
на свои силы?

� Нам помогают с ремон�
том, запчастями, и мы бе�
режно относимся к технике.
Как говорится, общими уси�
лиями… В любом случае,
надо работать, содержать
свою семью. Помочь оси�
лить дорогу идущему, ду�
маю, это большое благо…

Х. ДОБАГОВ.
Фото Б. ТУАРШЕВА.

СПАСЕМ ЛИ МЫ ЛЕС ОТ ВАНДАЛОВ?

ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ИНФЛЯЦИЯ
Годовая продовольственная инфляция в СКФО в сен�

тябре составила 4,7% по сравнению с 4,6% в августе.
Основной причиной такой динамики стало увеличение
стоимости говядины из�за возросших издержек: подоро�
жало сено, которое традиционно используется для корма
крупного рогатого скота. Также отмечалось ускорение
роста цен на молочную продукцию из�за введения обяза�
тельной маркировки. В то же время наблюдалось сниже�
ние цены на сахар на фоне его высоких запасов и увели�
чения урожая сахарной свеклы. Сдержанная динамика
спроса привела к замедлению роста цен в кафе и ресто�
ранах.

� Возросшее качество зерна способствовало стабили�
зации цен на социально значимые товары продовольствен�
ной корзины: муку, хлебобулочные, макаронные и крупя�
ные изделия. Рост объема урожая зерна позволяет ожи�
дать сохранения этих положительных тенденций, � отме�
тил заместитель начальника Южного ГУ Банка России Алек�
сандр Гостев.

НЕПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ИНФЛЯЦИЯ
Непродовольственная годовая инфляция в СКФО сни�

зилась в сентябре до 2,2% с 2,4% в августе, что заметно
ниже общероссийского уровня (3,4%). Сдержанная дина�
мика спроса и укрепление рубля обусловили уменьшение
годовых темпов прироста цен на легковые автомобили, ме�
бель и бытовые приборы, а также снижение цен на смар�
тфоны и телевизоры.

ИНФЛЯЦИЯ В СФЕРЕ УСЛУГ
Годовая инфляция в сфере услуг в сентябре снизилась

до 4,5% с 5,8% в августе. Это в основном связано с замед�
лением роста цен на авиабилеты из�за сокращения спро�
са на них. Также снизились годовые темпы прироста цен
на услуги образования: традиционное повышение цен на
него в начале учебного года было в 2 раза ниже, чем в
прошлом году.

Годовая инфляция в сентябре снизилась почти во всех
регионах СКФО. Наименьший уровень отмечался в Чечен�
ской Республике (2,7%) – единственном регионе России,
где стоимость непродовольственных товаров снизилась в
годовом выражении. Данная тенденция обусловлена ак�
тивным развитием конкуренции в сфере торговли на тер�
ритории республики.

Годовая инфляция в России замедлилась на 0,3 п.п., до
4,0%. Ценовая динамика складывалась преимущественно
под влиянием совокупности сдерживающих факторов, та�
ких как ограниченный спрос, опережающий рост предло�
жения отдельных продуктов питания, эффекты укрепления
рубля, замедление инфляции в странах � торговых партне�
рах.

Армида КИШМАХОВА.
Материал подготовлен

с использованием данных Росстата.

В МВД по КЧР состоя�
лось межведом�

ственное совещание под
председательством на�
чальника Главного уп�
равления МВД России по
Северо�Кавказскому фе�
деральному округу гене�
рал�полковника полиции
Сергея Бачурина.

Мероприятие было по�
священо состоянию закон�
ности, мерам по противо�
действию правонарушени�

ям и преступлениям в сфере
лесопользования, лесозаго�
товок, обработки древесины
на территории КЧР в 2019
году.

 В работе совещания
приняли участие врио мини�
стра внутренних дел по КЧР
полковник полиции Ансар
Боташев, прокурор респуб�

лики государственный со�
ветник юстиции 2 класса
Олег Жариков, начальники
подразделений республи�
канского МВД и ГУ МВД Рос�
сии по СКФО. Правоохрани�
тели обсудили результаты
работы по выявлению и пре�
сечению фактов незаконной
деятельности в лесной от�

расли, недостатки и пути их
устранения. Были заслушаны
руководители республиканс�
кого МВД, обозначены при�
оритетные задачи, акценти�
ровано внимание на усиле�
нии борьбы с преступления�
ми в данной сфере.

Начальник Главного уп�
равления Сергей Бачурин

обозначил проблемы, кото�
рым необходимо уделить
особое внимание, а также
поставил конкретные зада�
чи по улучшению результа�
тов оперативно�служебной
деятельности и установил
сроки исполнения.

Пресс�служба
МВД по КЧР.

Как сообщает пресс�служба мэрии
республиканской столицы, глава города
Евгений Беланов на заседании постоянно
действующей депутатской комиссии по
организации работы городской Думы, де�
путатской этике, местному самоуправле�
нию, законности и правопорядку объявил,
что мэр Черкесска Руслан Тамбиев поддер�
жал инициативу некоммерческого благо�
творительного фонда помощи безнадзор�

Коротко ным животным «Бездомных нет» расширить
приют для бездомных животных, работаю�
щий в городе более пяти лет. Для реализа�
ции этой идеи градоначальник выделил зе�
мельный участок в восточной части Чер�
кесска. Руководитель благотворительной
организации Наталья Кабдрашева побла�
годарила руководство города за оказанную
помощь. Ведь у фонда не было своего уча�
стка и приходилось платить немалые сред�
ства за аренду. Теперь эти деньги можно
тратить на нуждающихся в защите и уходе
животных. Сейчас в приюте проживает
более 40 собак и около 70 кошек.

       Инфляция
на Северном Кавказе
в сентябре снизилась

Финансы

ГОДОВАЯ инфляция в Северо�Кавказском феде�
ральном округе снизилась до 3,8% в сентябре с

4,1% в августе, что меньше общероссийского уровня
(4,0%). Инфляция замедлилась в основном благода�
ря стабилизации цен на непродовольственных рын�
ках и снижению цен на авиабилеты, главным образом
под влиянием динамики потребительского спроса. На
большую часть (две трети) товаров и услуг потреби�
тельской корзины цены в сентябре в годовом выраже�
нии выросли меньше чем на 4% или снизились.

ИДЕТ
ПОЧЁТНЫЙ
КАРАУЛ…

НАПОМНИМ, что в 1952
г. в Черкесске на площади
Кирова было завершено
сооружение мемориально�
го комплекса у братской
могилы воинов�освободи�
телей и партизан, а 9 мая
1965 г. был зажжен Огонь
Вечной славы в честь тех,
кто отдал свою жизнь за
счастье, свободу и незави�
симость нашей Родины в
борьбе с фашистскими ок�
купантами. 29 октября 1981
г. у мемориала «Огонь Веч�
ной славы» был установлен
постоянный пионерско�
комсомольский Пост, где и
до настоящего времени не�
сут вахту памяти учащиеся
образовательных учрежде�
ний города.

В смотре приняли учас�
тие представители респуб�
ликанского военного ко�
миссариата, городского со�
вета ветеранов (пенсионе�
ров) войны, труда, Воору�
женных Сил и правоохрани�
тельных органов, учащиеся
8 � 10 классов, воспитанни�
ки Центра военно�патрио�
тического воспитания мо�
лодежи г. Черкесска.

Как рассказал методист
Центра военно�патриоти�
ческого воспитания моло�
дёжи г. Черкесска Ибрагим
Эркенов, подобный смотр –
это традиция. Ранее он про�
водился в разные даты, но
начиная с прошлого года

В МИНУВШИЙ вторник в парке Победы республи�
канского центра прошёл смотр�конкурс почётных

караулов образовательных учреждений города. Ме�
роприятие было приурочено к празднованию 38�ле�
тия Поста № 1 Центра военно�патриотического вос�
питания молодежи г. Черкесска.

было принято решение про�
водить смотр именно в день
рождения Поста № 1.

«В смотре ребята пока�
зывают свои умения и на�
выки строевой подготовки,
знание ритуалов заступле�
ния на Пост № 1, подъема
Государственного флага,
которые, кстати, не меня�
лись за 38 лет, � отметил
Ибрагим Эркенов. � Здесь
присутствуют ребята, кото�
рые уже несли службу � они
знают, в чём её смысл. Но
есть команды, которые
впервые проходят смотр.
Результаты сегодняшнего
смотра засчитываются при
подведении итогов года».

Оценивали показатель�
ные выступления почётных
караулов офицеры � пред�
ставители военного комис�
сариата КЧР и городского
совета ветеранов. По ито�
гам смотра первое место
занял караул гимназии № 9,
на втором месте � СОШ №
6, а замыкают тройку лиде�
ров учащиеся Центра обра�
зования № 11. Победители
были отмечены грамотами.

Ученица 9 «Г» класса
школы № 6 г. Черкесска Ан�
гелина Саранова учится в
кадетском казачьем клас�
се. В прошлом году она уже
участвовала в смотре по�
чётных караулов.

� В школе мы дополни�
тельно изучаем историю ка�

зачества, посещаем патри�
отические мероприятия. К
смотру готовились в тече�
ние всего года, у нас было
много тренировок. Почет�
ный караул, несение служ�
бы – это очень важно, мы
тем самым храним память о
героях, которые отдали
свою жизнь ради мира на
нашей земле. Мы не долж�
ны это забывать! – сказала
Ангелина.

� Изначально меня в
Центр военно�патриоти�
ческого воспитания моло�
дежи г. Черкесска привела
любовь ко всему, что свя�
зано с военным делом. Мой
отец – военный человек, �
продолжил разговор член
штаба Поста № 1 с апреля
2017 года Родион Счанян. �
Придя в штаб, я проверил
себя и понял, что военное
дело � это моё. Находясь в
штабе, мы постоянно тре�
нируемся. У нас проходят
практические и теорети�
ческие занятия, постоян�
ные строевые занятия на
плацу. Мы изучаем ратную
историю нашей великой
страны и многое другое. А
главное � чтим память на�
стоящих героев – наших
воинов. Для меня слово
«патриотизм» имеет важ�
ное значение � это любовь
к Родине и безграничное
желание её защищать. Я
планирую поступить в выс�
шее военное учебное заве�
дение, получить военную
специальность и служить
своей стране.

Светлана ОСЕЦКАЯ.
Фото автора.

ИДЕТ
ПОЧЁТНЫЙ
КАРАУЛ…
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СПРАВКИ РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

СПРАВКИ РЕКЛАМА

Утерянный диплом, вы�
данный Черкесским ГПТУ�17 по
специальности «Арматурщик,
электросварщик»  в 1977 году
на имя Бетуганова Мурата
Умаровича, считать недей-
ствительным.

РАЗНОЕ

КУПЛЮ ДОРОГО!!!
Свежее  перо: гусь, утка,

подушки, перины. Рога лося,
оленя. Старые газовые ко�
лонки.

8-928-199-30-52
8-918-576-18-31
8-918-856-99-47.

Илья.

Кадастровый инженер Койчев Али Сагидович (квалификационный аттестат № 09�13�53, г.
Черкесск, ул. У. Алиева, 6; 8�928�397�99�21; e�mail: zemlya_pravo@mail.ru) выполняет работы по
подготовке проектов межевания в связи с образованием земельных участков путем выдела в счет
доли (долей) в праве общей собственности из земельных участков с кадастровыми номерами:

09:03:0040112:153, расположенный по адресу: Карачаево�Черкесская Республика, Абазинс�
кий район, РГУППР «Эльбурганский», в полях №№ 65, 66. Будет производиться выдел пяти
участков площадью по 11000 кв. м на поле № 66.

09:03:0040111:148, расположенный по адресу: Карачаево�Черкесская Республика, Абазинс�
кий район, РГУППР «Эльбурганский», поле № 12. Будет производиться выдел пяти участков
площадью по 5000 кв. м.

09:03:0040112:147, расположенный по адресу: Карачаево�Черкесская Республика, Абазинс�
кий район, РГУППР «Эльбурганский», поле № 73. Будет производиться выдел пяти участков
площадью по 26600 кв. м.

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного участка является Хатков
Юсуф Мерамович (а. Инжич�Чукун, ул. Горная, дом 4, тел.: 8�909�495�21�37).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ земельного
участка состоится по адресу: Карачаево�Черкесская Республика, Абазинский район, а. Инжич�
Чукун, ул. Горная, дом 4, 29 ноября 2019 года в 10:00 часов.

При проведении согласования при себе иметь документы, удостоверяющие личность, а также
документы о правах на свой земельный участок либо оформленную надлежащим образом до�
вереннос ть .

09:03:0000000:6852, расположенный по адресу: Россия, Карачаево�Черкесская Республика,
Хабезский район, СКП «Черкесское», в 4,4 км западнее а. Псаучье�Дахе (сенокос площадью
10100 кв. м), в 4,4 км западнее а. Псаучье�Дахе (пастбище площадью 4200 кв. м).

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного участка является Сатучиев
Аслан Рашидович (а. Псаучье�Дахе, ул. Ю. Калмыкова, 28, тел.: 8�906�443�75�22).

09:03:0000000:4695; 4843, расположенные по адресу: Россия, Карачаево�Черкесская Респуб�
лика, Хабезский район, СПК «Инжичишхо», в 2 км юго�восточнее а. Инжичишхо (сенокос пло�
щадью по 5000 кв. м каждый).

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания земельных участков является Хакунов
Аслан Мухамедович (а. Инжичишхо, ул. С. Дерева, 23, тел.: 8�988�608�90�90).

09:03:0000000: нет в ЕГРН, расположенный по адресу: Россия, Карачаево�Черкесская Респуб�
лика, Хабезский район, СКП «Зеюковское», поле № 10 (пашня площадью 27000 кв. м).

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного участка является Абдоков
Мурат Керимович (а. Зеюко, ул. Осетинская, дом 3, тел.: 8�963�170�46�60).

09:03:0000000:6654, расположенного по адресу: Россия, Карачаево�Черкесская Республика,
Хабезский район, СКП «Хабезское», в 2 км северо�западнее а. Хабез (пастбище площадью 12900
кв. м), в 4,2 км западнее а. Хабез (сенокос площадью 20800 кв. м).

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного участка является Загашто�
ков Юсуф Рамазанович (а. Хабез, ул. Гошокова, 40, тел. 8�928�390�08�91).

С проектами межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: г. Черкесск, ул.
У. Алиева, 6, ООО «Земля и право».

Обоснованные возражения, дополнения, предложения по доработке проектов межевания
земельных участков принимаются в течение 30 дней со дня опубликования объявления по адресу:
г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6, ООО «Земля и право».

Кадастровый инженер Урусов Хаджи�Мурат Джашарбеко�
вич (РФ, КЧР, Зеленчукский район, ст. Зеленчукская, ул. Ле�
онова №154, адрес электронной почты uhadjias@mail.ru Тел. 8�
928�397�02�45) выполняет кадастровые работы в связи с обра�
зованием земельных участков путем выдела в счет доли (до�
лей) в праве общей собственности на земельные участки с КН
09:06:0000000:2965, расположенного по адресу: РФ, КЧР, Зе�
ленчукский район, СПК «Сторожевский», поле №45 и поле
№85, с КН 09:06:0000000:13238, :13364, расположенных по
адресу: РФ, КЧР, Зеленчукский район, СПК «Сторожевский»,
поле №85, с КН 09:06:0000000:2965, :13238, :13364, располо�
женных по адресу: РФ, КЧР, Зеленчукский район, СПК «Сто�
рожевский», поле №42. Цель кадастровых работ: образование
земельных участков путем выдела в счет доли (долей) в праве
общей собственности из земель сельскохозяйственного назна�
чения СПК «Сторожевский» для сельскохозяйственного произ�
водства. Заказчиком кадастровых работ является: Текеев
Шамиль Юсупович, проживающий по адресу: РФ, КЧР, Зелен�
чукский район, ст. Сторожевая, ул. Горького, 57, телефон +7�
988�916�91�05. С проектами межевых планов можно ознако�
миться по адресу: РФ, КЧР, Зеленчукский район, ст. Зеленчук�
ская, ул. Леонова, №154. Возражения принимаются в течение
месяца со дня опубликования данного объявления по выше�
указанному адресу.

вопросов возникает в жиз�
ни на селе, всем нам хочет�
ся жить комфортно, удоб�
но и в достатке. Арзадин
вкладывал частичку своего
сердца в любое дело. При
нем в ауле построены (в ос�
новном на средства, со�
бранные аулом) парк,
спортплощадка с искусст�
венным покрытием, ме�
четь, памятники участни�
кам Великой Отечествен�
ной войны. При активном
трудовом участии главы в
двух населенных пунктах
реконструировали водо�
проводы, ФАПы, пристрой�
ки к детскому саду.

За внимательное отно�
шение к пожилым, одино�
ким и слабым людям все
ценили Арзадина. Он мог
сам исправить дверной
замок, починить канали�
зацию, электричество и
другое. Никому не хочет�
ся, чтобы такие люди ухо�
дили, но в жизни все по�
другому, и с большой на�
родной любовью тоже
уходят.

Не всякую работу мож�
но оценить в процентах,
цифрах. Большое уваже�
ние и благодарность в па�
мяти нашей – это главная
оценка его труда и жизни.

Время движется впе�
ред, его не остановить.
Иногда, оглянувшись, хо�
чется спросить себя, все
ли правильно делаем, что
оставим последующим
поколениям? Если сдела�
но немало, значит, жизнь
прожита не зря.

Арзадин останется в
памяти аульчан навсегда.

Михаил Гожев.

Памяти

ТЛИСОВА
Арзадина Керимовича

этом, не всякому дано. Надо
обладать высоким интел�
лектом, чтобы, не думая о
своей личной выгоде, де�
лать добро людям.

Порядочность, способ�
ность к сопереживанию,
доброта, отзывчивость � вот
за что уважали и любили
Арзадина.  Таким он был
всегда – и когда учился  в
школе, и когда работал в
колхозе, школе, в Апсуанс�
ком сельском совете.

А какие у нас были инте�
ресные годы совместной
работы в комсомоле! Мно�
го счастливых молодых пар
до сих пор вспоминают ком�
сомольские свадьбы вось�
мидесятых, где важную роль
играл Арзадин.

Многие годы он работал
инженером по трудоемким
процессам. Очень трудная и
неблагодарная работа. На
этой работе раскрылись все
способности Арзадина. Не�
мало трудных парней про�
шли трудовую школу у него в
эти годы. Потом была рабо�
та в школе завхозом. И здесь
он был на очень хорошем
счету, не случайно в школе
неохотно расставались с
ним, когда его избрали гла�
вой Апсуанского сельского
поселения. В полной мере
его способности прояви�
лись, когда он работал имен�
но в этой должности.  Много

Больше месяца про�
шло, как не стало среди
нас Арзадина Керимови�
ча Тлисова. Мы потеряли
хорошего друга, семья –
замечательного мужа и
отца. Жизнь Арзадина
оборвалась в 60 с неболь�
шим лет. Остановилось
сердце человека, который
бы еще так много добра
сделал людям. Мало се�
мей,  которым Арзадин не
помог советом или прак�
тическим участием в
строительстве и благоус�
тройстве подворий.

Сельские жители отли�
чаются от городских бо�
лее трепетным отношени�
ем к своему аулу, к земле,
которая их взрастила, где
похоронены их близкие.
Бескорыстно работать на
благо аула, помогать
всем, кто нуждается в

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26
июня 1992 года №3132�I «О статусе судей в Российской Фе�
дерации» Квалификационная коллегия судей Карачаево-
Черкесской Республики объявляет об открытии конкурса
на замещение вакантных должностей:

- мирового судьи судебного участка № 1 Хабезского су�
дебного района Карачаево�Черкесской Республики � 1 долж�
ность;

- мирового судьи судебного участка № 2 Прикубанского
судебного района Карачаево�Черкесской Республики � 1 дол�
жность.

Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5
вышеназванного закона, принимаются от претендентов на ука�
занные вакантные должности с 04 ноября 2019 года с понедель�
ника по четверг � с 14.00 до 17.00 часов, в пятницу � с 14�00 до
16�00 по адресу: 369000, Карачаево�Черкесская Республика, го�
род Черкесск, ул. Маджира Гаджаева, дом 4, кабинет № 41.

Последний день приема документов � 04 декабря 2019 года.
Телефоны для справок: 8 (878-2) 22-03-51, 26-25-69.
О дне рассмотрения заявлений претендентов будет сооб�

щено дополнительно.

www.denresp.ru
тел. 26
36
34;
dr
09@mail.ru

Теперь ваши
объявления,

а также
рекламу

вы можете
разместить
и на сайте

газеты
«День

республики»

МЕРОПРИЯТИЕ можно
было бы назвать тра�

диционным, если бы не
одна особенность � оно
стало показательным
смотром качества сотруд�
ничества учащихся, педа�
гогов и родителей в плане
развития экологической
культуры.

«Ярмарка стала нагляд�
ным подведением итогов
планомерной работы по
эковоспитанию, � проком�

Под таким девизом прошла
очередная выставка�ярмарка в лицее № 7

г. Усть�Джегуты. В создании ее экспозиций
участвовали все классы �

от нулевого до одиннадцатого.

ментировала праздничное
событие директор лицея
Зухра Чомаева. � Природо�
охранные вопросы рас�
сматривались нашим пе�
дагогическим коллективом
всегда, однако федераль�
ная программа экологи�
ческого воспитания детей
и молодежи в системе об�
разования Российской Фе�
дерации на 2017�2020
годы помогла нам углубить
и обогатить эту работу».

Ярмарка удачно вписа�
лась в ландшафт школьно�
го двора, превратившего�
ся в благоухающий оазис
на улице Морозова. Мест�
ные жители часто останав�
ливаются возле ограды,
чтобы полюбоваться цвет�
никами.

Клумбы без дизайнер�
ских изысков, по сути, рас�
положившиеся на уже су�
ществовавших участках,
отведенных строителями
под зеленые насаждения,
не только не посягают на
свободу движений учащих�
ся, но и создают впечатле�
ние почти круглогодичных
ковров из сезонных цве�
тов. Нынешний осенний
орнамент дополнил ярмар�
ку композиционными фан�
тазиями, вполне конкури�
рующими с прикладным
творчеством и поварским
искусством участников вы�
ставки. Собственно, по�
этому не обошлось без
рассказов, как создава�
лась эта красота.

Воспоминания сопро�
вождались серией фото�

графий, названной «Цве�
точная симфония».

«Мы готовились к ны�
нешнему празднику посто�
янно, включая каникулы, �
призналась семиклассни�
ца Фатима Алиева. � На�
учились выбирать безо�
пасные для здоровья сор�
та, проштудировали азы
цветоводства, сделали по
краям цветников борозды,
выровняли их края и те�
перь стараемся, чтобы они

быстро пересыхает, поли�
вай � не поливай, вода с
них все равно стекает, и
посадка гибнет � провере�
но на высоких клумбах.

Потихоньку мы выучили
новые слова, например,
рабатка, что означает «уз�
кий прямоугольный цвет�
ник вдоль забора», и те�
перь разговариваем друг с
другом, как настоящие
цветоводы».

Трудолюбие юннатов

груш, винограда, помидо�
ров, картофеля и зелени,
они опять�таки вместе с
родителями подготовили
из них поделки и декори�
рованные горки овощей и
фруктов. Бабушка Муми�
нат Байчорова, помогав�
шая внуку украшать свою
экспозицию, попутно по�
делилась радостью: со�
вместное времяпрепро�
вождение сплотило их,
мальчик стал ласковым и

заботливым.
Подытожила рассказы

лицеистов учитель биоло�
гии, заведующая учебно�
опытным участком Нази�
фат Салпагарова. «Мы, пе�
дагоги и учащиеся, боль�
шую часть времени прово�
дим в школе, � сказала она.
� Настроение детей на яр�
марке показало: пребыва�
ние в школе доставляет им
удовольствие. И действи�

тельно, совместное твор�
чество и труд роднят,
скрепляют деловой союз и
порождают искренность.
Живем мы дружно, созда�
вая уют своими силами как
внутри помещений, так и в
школьном дворе. Посети�
тели нашей ярмарки счита�
ют, что благодаря живой
природе она получилась
похожей на веселую, яркую
картинку. Кстати, наши до�
стижения оценили и в Мос�
кве, свидетельство тому �
почетная грамота ВВЦ
(ВДНХ) за участие в выстав�
ке�ярмарке «Золотая
осень».

  С удовольствием де�
лились впечат�
лениями и гос�
ти лицея. Вот
каково мнение
с о т р у д н и ц ы
детского сада
№ 2 «Тополек»
г. Усть�Джегуты
Раисы Петрен�
ко: «В детских
садах, как и в
школах, уделя�
ется серьезное
внимание по�
знавательному,
х у д о ж е с т в е н �
но�эстетичес�
кому развитию
и трудовому
воспитанию де�
тей.  Именно
поэтому я ре�
шила сегодня
посетить это
мероприятие,
чтобы оценить
качество пре�
емственности.
Рада, что наши
старания не
прошли даром �
и з о б и л и е
п р е д с т а в л е н �
ных экспонатов
удивило.  Мо�

лодцы ребята! Молодцы и
родители, я уже не говорю
об учителях, которые про�
должили и усовершенство�
вали нашу работу».

Бэлла БАГДАСАРОВА.

P. S. Вырученные с яр�
марки деньги пошли на
закупку четырехсот луко�
виц голландских гладиолу�
сов и на благотворитель�
ность.

всегда оставались выше
дорожки на 6 � 9 сантимет�
ров, больше нельзя, почва

проявилось и дома. Полу�
чив вместе с родителями
высокий урожай яблок,

ООО «Межевик» в лице кадастрового инженера Нагаева
Романа Мухамедовича (КЧР, г. Черкесск, пр. Ленина, д. 147,
офис 225, nagaev.roman@gmail.com, тел. +7�928�028�70�71) вы�
полняет кадастровые работы для образования з/у, выделяемого
в счет земельной доли в отношении з/у с к. н. 09:06:0000000:5042,
расположенного по адресу: КЧР, Зеленчукский район, СПК «Ис�
правная», поле № 47 (пашня). Заказчиком кадастровых работ
является Чотчаева Люаза Хамитовна (КЧР, г. Черкесск, ул. Крас�
ноармейская, д. 164, тел. +7�928�394�05�97). С проектами меже�
вания з/у можно ознакомиться по адресу: КЧР, г. Черкесск, пр.
Ленина, д. 147, офис 225. Возражения относительно размера и
местоположения границ з/у принимаются в течение 30 дней со
дня опубликования объявления по адресу: КЧР, г. Черкесск, пр.
Ленина, д. 147, офис 725.

Филиал АО “Ростехинвентаризация�Федеральное БТИ” по
КЧР в лице кадастрового инженера Чомаева Л. К. (№ аттес�
тата кадастрового инженера 09�11�11, почтовый адрес: 369000,
г. Черкесск, пр. Ленина, № 2, тел. 8 (8782) 26�13�15, факс. 8
(8782) 26�13�15, e�mail: kchr@rosinv.ru) выполняет кадастровые
работы в связи с образованием земельных участков путем
выдела в счет доли (долей) в праве общей собственности на
земельные участки с кадастровыми номерами:

09:03:0000000:2546, расположенный по адресу: Российская
Федерация, Карачаево�Черкесская Республика, Хабезский рай�
он, СХПА «Бесленеевский», поле № 28 (2,75 га � пашня).
Заказчиком кадастровых работ является Патов Ауес Газизович.

09:03:0000000:2550; расположенный по адресу: Российс�
кая Федерация, Карачаево�Черкесская Республика, Хабезский
район, СХПА «Бесленеевский», поле № 28, поле № 27 (2,75 га
� пашня). Заказчиком кадастровых работ является Патов Ауес
Газизович.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования
местоположения границ данных земельных участков состоится
по адресу: КЧР, г. Черкесск, пр. Ленина, № 2, 14.11.2019 года
в 10�00 часов. С проектом межевого плана земельного участка
можно ознакомиться по адресу: КЧР, г. Черкесск, пр. Ленина,
№ 2, 1�й этаж, каб. № 6. Возражения по проектам межевых
планов и требования о проведении согласования местополо�
жения границ земельных участков на местности принимаются
в течение месяца со дня опубликования объявления по адресу:
КЧР, г. Черкесск, пр. Ленина, № 2, 1�й этаж, каб. № 6.

Карачаево�Черкесский республиканский
комитет КПРФ

со 102
й годовщиной
Великой Октябрьской

социалистической революции!

Приглашаем всех жителей республики
7 ноября на торжественные мероприятия,
посвященные Великому Октябрю!

Желаем всем мира и счастья, трудовой
солидарности, мужества и упорства
в борьбе за права трудового народа!

ПОЗДРАВЛЯЕТ
всех жителей республики


